



## Protokoll der 28. FSR Sitzung vom 17.09.2024

Sitzungsleitung (Tagesordnung): Josy Pröpper

Sitzungsleitung (Sitzungskultur): Oli P.

Protokollführung: Marnick Borchmann

Anwesende: Paulin Hegewald, Josy Pröpper, Marnick Borchmann

Assoziierte: Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Emely Nicht

Entschuldigt: Tammo Schmitt

Unentschuldigt: x

ruhende Mandate: Annalena Szegedi, Marlene Teige

Gäste: x

Sitzungsbeginn: 18:54 Uhr

Sitzungsende: 19:33 Uhr

### Tagesordnung

1 Begrüßung .....	2
2 Protokolle und Berichte .....	2
2.1 Updates .....	3
Armbänder .....	3
Thema Website.....	3
ESE Update .....	3
2.2 Gremien.....	4
Bericht der Senats.....	4
Bericht von der Besprechung mit der Anwesenheitspflicht und weitere Punkte .....	4
Bericht von der Stuko .....	5



3 Finanzen .....	6
3.1 Bericht der Finanzer:innen .....	6
3.2 Finanzanträge .....	6
4 Mails.....	8
4.1 Vernetzungstreffen FSR Mathe .....	8
4.2 Fit gegen FakeNews.....	8
4.3 Fachtagung Koloniale Schatten.....	8
4.4 StuFo Expo.....	8
4.5 Mensabilder Oktober .....	8
4.6 StuGaKo Austauschtreffen .....	9
4.7 Präsentation Dezernat 8 .....	9
4.8 Viktor Klemperers Tagebücher .....	9
4.9 Awareness-Schulung StuRa .....	9
5 Sonstiges .....	9
Abkürzungsverzeichnis .....	10

## 1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 3 von 4 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

## 2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 10.09.2024 wird einstimmig angenommen.

## **2.1 Updates**

### **Armbänder**

Auf Marnicks Nachfrage hin erläutern Emely und Josy die Thematik. Es geht um fachspezifische "Festivalbändchen", die wir zur ESE verteilen wollen. Die entstehenden Kosten sind Teil des FA zur ESE. Das Stimmungsbild zur Bestellung der Bändchen fällt positiv aus.

### **Thema Website**

*Lieber Fachschaftsrat Philosophie,*

*wir wurden von einem:r Nutzer:in darauf aufmerksam gemacht, dass die folgende von Ihnen betreute Seite nicht öffentlich zugänglich ist:*

*<https://tu-dresden.de/gsw/phil/die-fakultaet/fachschaftsraete/fachschaftsratphilosophie/erstsemestereinfuehrung>*

*Wir informieren Sie mit der Bitte, zeitnah eine erste Version der Seite zu veröffentlichen, da andere Seiten bereits darauf verweisen.*

Müssen wir uns drum kümmern und fragen Raila.

### **ESE Update**

Emely gibt ein Update. Wir haben den Plan auf der Website, auch für Insta wird gerade seitens des PIG alles vorbereitet. Es wird für Insta eine Gruppe geben. Die ESE-Beutel sind ebenfalls bestellt. Über den FA zu T-Shirts wird heute entschieden, die Nachveranstaltung für die Helfis wird wohl erst Oktober/November stattfinden. Apropos Helfis: am 30.09. ist das Coaching-Treffen für diese, desweiteren gibt es einen großen Bedarf für Helfis bei der Campustour und bei der Clubtour. Am besten rekrutieren wir diese aus den bereits gemeldeten Helfis. Bei diesem Treffen sollen die Helfis dann auch

entsprechend in die Telegram-Gruppen eingefügt werden. Wir haben nun unser Video erhalten. Sobald es seitens der TU hochgeladen wird, wird der PHIL verlinkt.

## **2.2 Gremien**

### **Bericht der Senats**

Emely berichtet. Lehrstrategie 3.0 wurde aufgenommen und abgestimmt. Hauptsächlich als Strategiepapier. Es fehlt an Geld und Personal. Vieles muss technisch noch implementiert werden. Das Papier soll als Durchsetzungspapier verwendet werden. Es geht um Ziele im Rahmen von 12 Monaten.

Prüfungsleistung Portfolio wird öfter von Dozierenden ausgenutzt. Es ist vom Prüfer abhängig wie der Portfolio geleistet wird. Studierende wollen wissen was genauer geleistet werden soll. Es wurde um eine Anpassung und mehr Transparenz gebeten. Es wurde vorgeschlagen dass die Fakultäten einen Extrabeschluss bekommen, um Anzugleichen.

Es wurde angebracht unendlich viele Prüfungsversuche unternehmen zu dürfen. Die Begrenzung bleibt jedoch, was einstimmig von den Profs beschlossen wurde.

Das Hochschulgesetz wird überarbeitet und wahrscheinlich gibt es eine Anwesenheitspflicht für Berufsakademien. Die Lehre soll dadurch verbessert werden.

### **Bericht von der Besprechung mit der Anwesenheitspflicht und weitere Punkte**

- Anwesenheitspflicht, Besuch Tutorien, Schlechte Seminararbeiten.

- Emely hat Studis befragt und hat dies u.a. Fr. Wagenknecht und anderen Dozierenden berichtet.
- Zum einen wurde gesagt, dass die Dozierenden runtergemacht werden. Kommunikativ würden die Studis wenig ggü. den Dozis aktiv sein. Diese sind frustriert. Viele von Emelys Lösungsvorschlägen wären laut den Dozis schon implementiert. Sie sind aber bereit mehr zu machen: U.a. z.B. Beispiele den Studis zu zeigen oder Methoden/Strategien zur Textbearbeitung zu besprechen.
- Jeder Dozierende ist verpflichtet eine Sprechstunde zu machen und den Studis Termine u. Feedback zu geben. Theoretisch kann sich da niemand rausreden.

### **Bericht von der Stuko**

- Studienordnung/Prüfungsordnungen sind noch nicht rechtlich geprüft.
- Die Befragung von Emely soll an weitere Dozierende in der StuKo weitergeleitet werden.
- Re-Akkreditierung International Property and Data Law
- ERASMUS Mundus Studiengang vom IRGET eingerichtet
- AG Normprüfung
  - Sollten Studiengangsentwickler\*innen die Rechtsprüfung durchführen können? Die Ergebnisse seien wohl recht ähnlich
  - offenes Problem: die Rechtssicherheit
  - Frage entsteht vor allem durch Engpässe bei den Prüfungen durch das Sachgebiet Rechtsprüfung
  - und auch Überarbeitung des Evaluationsbogens mit Mithilfe des StuRas
  - es gab eine Lehrumfrage vom PIG, Positive Resonanz der Dozis

## **3 Finanzen**

### **3.1 Bericht der Finanzer:innen**

Marnicks FA von der Klausurtagung 2024 hat Probleme - müssen wir angehen. Josy geht nach der Sitzung nochmal den FA mit Marnick durch und macht eine Checkliste, was noch gebraucht wird.

### **3.2 Finanzanträge**

#### **FA 07**

Antragssteller\*in: Emely Nicht

Antragsgegenstand: ESE-Woche

Betrag: 1623,47

Antragstext:

Im WiSe 24/25 wird die ESE-Woche vom 07.10.24 bis 13.10.24 stattfinden, wobei mit 450 Personen gerechnet wird. Zu den Veranstaltungen Neuse-Nacht, Stundenplanbrunch und Spieleabend werden Essen, Getränke und Gedeck benötigt.

Es wurde außerdem beschlossen verschiedenfarbige Armbänder für die jeweiligen Studiengänge zu bestellen. Dabei wurde sich für das zweit günstigste Angebot von Wunderlabel entschieden, da die Farben schon vorab entschieden worden sind und passender dem Studiengang zugeschnitten sind. Aufgrund des Zeitdrucks und der langen Lieferzeiten, die dann bereits in die ESE fallen würden, wurde sich ebenfalls für eine Expresslieferung entschieden.

Die Pappen werden für die Campustour benutzt, um Schilder zu basteln, die als Orientierung für die Studierenden benutzt werden sollen.

Die Hälfte der Kosten wird dem FSR PIG in Rechnung gestellt.

Angebote liegen vor.

Der FA wird einstimmig angenommen.

## **FA 08**

Antragssteller\*in: Hannes Recknagel

Antragsgegenstand: FSR T-Shirts

Betrag: 663,69 EUR

Antragstext:

Im Zuge der potenziellen Zusammenlegung der Fachschaftsräte PIG und PHIL, mitsamt neuem Logo, sollen T-Shirts mit Aufdruck den gewählten Mitgliedern (PIG und PHIL) zur Verfügung gestellt werden.

Deklariert wird dies als Eigenwerbung.

Der FSR PHIL übernimmt die Rechnung dabei.

Um die Kosten zu senken ist ein Eigenbeitrag von 10 EUR pro bestelltes T-Shirt geplant. Dieser soll dann durch jedes interessierte Mitglied an den FSR PHIL gezahlt werden.

Ausgewählt wurde die Stickerei Ehrlich aufgrund der nachhaltigen u. guten Qualität der fair gehandelten T-Shirt's, sowie der Stickereien. Vergleichsangebote liegen vor. Außerdem haben beide Fachschaftsräte mit dieser Stickerei in der Vergangenheit sehr gute Erfahrungen gemacht.

Vergleichsangebote sind angehängen.

Der FA wird einstimmig angenommen.

## **4 Mails**

### **4.1 Vernetzungstreffen FSR Mathe**

Marnick trägt sich ein.

### **4.2 Fit gegen FakeNews**

Josy und Marnick sprechen sich für einen Re-Post vom PIG aus.

### **4.3 Fachtagung Koloniale Schatten**

Wir nehmen die Mail zur Kenntnis.

### **4.4 StuFo Expo**

Die Veranstaltung hat laut Oli P. einen MINT-Fokus, außerdem bewirbt auch die TU schon dieses Event. Wir entscheiden uns gegen eine Bewerbung.

### **4.5 Mensabilder Oktober**

*Die Bilder erscheinen in der Woche vom 30.09.2024 bis zum 06.10.2024 auf den Mensabildschirmen.*



Wegen der ESE spricht sich Josy für eine Werbung über die Bildschirme aus. Alles Weitere soll in der ESE-Gruppe besprochen werden.

#### **4.6 StuGaKo Austauschtreffen**

Marnick und Emely sind schon angemeldet.

#### **4.7 Präsentation Dezernat 8**

*Die zentrale Einführungsveranstaltung für die PHF-„Erstis“ findet ja am Montag 07.10.2024 ab 09:20 im HSZ/02/E statt.*

Marnick (sicher) und Josy (vielleicht) werden für den PHIL hingehen.

#### **4.8 Viktor Klemperers Tagebücher**

Wir nehmen die Mail zur Kenntnis. Die Ausstellung haben wir auch schon beworben.

#### **4.9 Awareness-Schulung StuRa**

Emely wird teilnehmen, Tammo auch. Die Infos werden noch in unsere eigene Awareness-Gruppe geteilt.

### **5 Sonstiges**

Es gibt keine sonstigen Anliegen.



Nächste Sitzung: 24.09.24

Sitzungsleitung: Oliver Puruckherr

Sitzungsleitung Sitzungskultur: tba

Protokollführung: Josy Pröpper

## **Abkürzungsverzeichnis**

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der  
Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

BFS - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat



**Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät der Technischen  
Universität Dresden**

StuKo - Studienkommission

StuGaKo - Studiengangskoordinator:in